

rechts- bzw. Untersuchungs- oder Verwaltungsorgane hin vorgenommen werden. Auf diesen Grundlagen steht unsere Partei auch jetzt, um zu einer völligen Normalisierung des politischen Lebens zu kommen.

Auf die Initiative der SED hin und unter der aktiven Beteiligung des Blocks der Parteien und der DWK wurden einige andere wichtige gesetzgeberische Akte veröffentlicht, die den Kampf gegen die Schieber, den Schutz der demokratischen Rechte und Freiheiten des einzelnen, den Arbeitsschutz für die Frauen und die Jugend und den Schutz der Rechte von Erfindern bezweckten.

Die Bestimmungen, die in den Befehlen der SMAD und in den gesetzgeberischen Akten der DWK für das Jahr 1948 enthalten sind, haben die notwendigen Grundlagen für die weitere Festigung und Ausgestaltung der demokratischen Gesetzgebung in der Zone geschaffen. Das trifft besonders auch für die Durchführung des Halbjahrsplans für 1948 und für den Zweijahrplan zu.

In der gegenwärtigen Periode des Wiederaufbaus und der Entwicklung der Friedenswirtschaft erlangen die Fragen der Gesetzmäßigkeit in der sowjetischen Zone eine außerordentliche Bedeutung. Sie schützen das Volkseigentum, sichern die industrielle Ausrüstung vor Dieben, Plünderern und Saboteuren, sichern den Aufstieg der Produktion, die Verbesserung des Arbeitsschutzes und die materielle Lage der Arbeiter.

In der Landwirtschaft sind die Gesetze auf den Schutz des neuen Lebens auf dem Lande unter Ausschaltung der Junker und Gutsbesitzer, auf die Verankerung der Bodenreform, auf die Mobilisierung der Kräfte für die Steigerung der Produktivität der Landwirtschaft, auf die Festigung des Bündnisses zwischen Stadt und Land und auf die Sicherstellung der notwendigen Hilfe für die Neubauern zur Einrichtung ihrer eigenen Wirtschaften gerichtet.

Das Gesetz in der sowjetischen Zone schützt aber auch die Interessen der Handwerker und Privatunternehmer, weil auch der Einsatz der privaten Initiative für die Steigerung des Tempos beim wirtschaftlichen Wiederaufbau der Zone notwendig ist.

Das Gesetz steht auch an der Seite der richtigen Gestaltung des Warenumsatzes in der Zone, indem es von den deutschen Organen den unablässigen und unbeirrbareren Kampf gegen Schieberungen und ungesetzliche Preiserhöhungen für Industriewaren und Lebensmittel verlangt. Jede Unrechtmäßigkeit und Ungesetzlichkeit spielt nur den aus-